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ATA DA DÉCIMA QUINTA REUNIÃO EXTRAORDINÁRIA DO CONSELHO DE 1 

PESQUISA E PÓS-GRADUAÇÃO DA UNIVERSIDADE FEDERAL DOS VALES DO 2 

JEQUITINHONHA E MUCURI ************************************************ 3 

Aos quatro dias do mês de novembro do ano de dois mil e dezesseis, às quatorze horas, reuniu-4 

se na sala de reuniões dos Órgãos Colegiados Superiores, sob a presidência de Prof. Reynaldo 5 

Campos Santana o Conselho de Pesquisa e Pós-graduação. Estiveram presentes os professores: 6 

Marcelino Santos de Morais, Marcelo Luiz de Laia, Severino Delmar Junqueira Vilela, Cláudio 7 

Heitor Balthazar, Davidson Afonso de Ramos, Flávio de Castro Magalhães, Harriman Aley 8 

Morais, Evandro Luiz Mendonça Machado, Sandro Luiz Barbosa dos Santos, Thiago Santos, 9 

Vivian Machado Benassi, Wallans Torres Pio dos Santos, Poliana Mendes de Souza, e a 10 

representante dos Técnicos Administrativos em Educação, Virgínia Geralda Batista. 11 

Participaram também os professores Flávio César Freitas Vieira e Vanessa Amaral Mendonça 12 

representando respectivamente o PPGEd e o PPG Multicêntrico em Ciências Fisiológicas. 13 

Participaram também através de vídeo conferência com o Campus de Mucuri, o Prof. 14 

Wederson Marcos Alves e Jaqueline Maria da Silva. Justificaram suas ausências os professores 15 

Marcus Soares Alvarenga, Ana Cristina Rodrigues Lacerda, Marcus Vinícius Carvalho 16 

Guelpeli e Caio César Souza Alves. Não justificaram suas ausências os professores, Wellington 17 

de Oliveira, Marcos Lobato Martins, Cintia Tereza Pimenta de Araújo, Leandro Rodrigues de 18 

Lemos, Maria Letícia Ramos Jorge, Sérgio Ricardo Stuckert Seixas e a representante dos 19 

discentes da pós-graduação, Celina Neves Ribeiro. Com a palavra, o presidente cumprimenta a 20 

todos e dá boas-vindas ao professor Sandro Luiz Barbosa dos Santos, novo coordenador do 21 

PPG Combustíveis. O presidente iniciou a reunião colocando a posição da reitoria frente ao 22 

movimento grevista e à ocupação do prédio da reitoria, afirmou que estão ocorrendo 23 

negociações para evitar danos maiores e que esta é uma questão delicada, mas de ordem 24 

nacional. Em seguida passou-se para apreciação das atas da 48ª e da 49ª reuniões ordinárias 25 

e da ata 14ª da reunião extraordinária Deliberação: ambas as atas foram aprovadas.  26 

ORDEM DO DIA: 1)Apresentação do ofício 008/2016 PPGBA encaminhando ofício do 27 

discente Guilherme Campos de Souza, solicitando matrícula no programa após ser 28 

impossibilitado pelo SIGA. Após explanação do coordenador do programa, Prof. Thiago dos 29 

Santos e do Prof. Evandro Luiz Mendonça Machado, professor de uma disciplina cursada pelo 30 

aluno, e ampla discussão entre os presentes, a solicitação foi colocada em votação. Deliberação: 31 

por 19 votos a favor, 5 contrários e 4 abstenções, a solicitação foi deferida. 2) Calendário 32 

Acadêmico da Pós-Graduação do Campus Diamantina e do Campus de Teófilo Otoni. 33 

Inicialmente foi colocado pela representante do Multicêntrico em Ciências Fisiológicas, Prof.ª 34 

Vanessa Amaral Mendonça, que o programa tem particularidades uma vez que para divulgação 35 

principalmente de editais seguem as instruções da gestora. Prof. Flávio Freitas Vieira, pediu a 36 

palavra e argumentou que o PPGed, por ser modular, extrapola o proposto no que se refere a 37 

divulgação de editais. Prof. Marcelo Laia, diretor de Pós-graduação afirmou que a Pró-reitoria 38 

sempre atendeu as particularidades e que há intenção de manter essa posição. Prof. Flávio 39 

Freitas solicitou que no calendário a ser divulgado que essas excepcionalidades sejam 40 

registradas. Foi questionado por Prof. Evandro Mendonça, se haverá algum problema caso o 41 

calendário da graduação seja suspenso, quanto às próximas entradas na pós-graduação e o Prof. 42 

Marcelo afirmou que o calendário com o desenrolar da greve poderá ser alterado futuramente. 43 

Após a discussão foi colocado em votação. Deliberação: Os calendários foram aprovados por 44 

unanimidade. 3) Modelo padrão para os editais das PPG’s, orientação sobre seleção dos 45 

candidatos e formulário de abertura de edital.O diretor de pós-graduação informou que o 46 

objetivo em propor um modelo padrão é na tentativa de aperfeiçoar e de diminuir  retificações e 47 
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reclamações feitas na auditoria e no Ministério Público que sempre dão ganho de causa ao 48 

candidato. Após ampla discussão, decidiu-se por utilizar a minuta nos próximos certames, bem 49 

como os formulários. Ainda, ficou acordado que os Coordenadores enviarão propostas para o 50 

aprimoramento da minuta, bem como dos formulários . Deliberação: A minuta e os 51 

formulários foram aprovados por unanimidade. 4) Solicitação Prof. Wederson Marcos Alves - 52 

Solicitação de cancelamento de disciplina do aluno não vinculado- Wilson Thales. Após 53 

exposição de Prof. Wederson Alves, Prof. Marcelo sugere que o determinado em Regulamento 54 

seja cumprido, uma vez que o aluno não vinculado com matrícula aprovada, ocupa vaga de 55 

outros.A solicitação foi colocada em votação. Deliberação:13 votos desfavoráveis, 3 votos 56 

favoráveis e 2 abstenções. Foi indeferida a situação do aluno.  5) Reclamações junto a 57 

ouvidoria referente aos editais em geral. Prof. Marcelo afirmou que essa reclamação é uma das 58 

muitas que a PRPPG recebe e que elas não têm caráter específico, a denúncia é feita muitas 59 

vezes de modo geral, para diminuir essas reclamações, pediu que os candidatos sejam tratados 60 

de modo igual, que os programas deverão responder recursos a contento para evitar que 61 

ocorram mandatos de segurança em favor dos candidatos.6) Preenchimento e atualização da 62 

Plataforma Sucupira. Foi colocado pelo mesmo que os coordenadores devem atentar para o 63 

correto preenchimento da plataforma, e que a Capes retira dessa os dados para a divisão de 64 

recursos financeiros a serem encaminhados aos programas. 7)Requerimento de intenção de 65 

candidatos não vinculados à disciplina isolada. Prof. Reynaldo retirou da pauta, uma vez que o 66 

documento não foi enviado aos conselheiros. 8) Proposta de resolução de ações afirmativas na 67 

pós-graduação da UFVJM. Prof. Marcelino Santos de Morais explanou que foi formada uma 68 

comissão para fazer a resolução das ações afirmativas para a pós-graduação a pedido da 69 

CAPES, mas conforme foi divulgado no Foprop são poucas as instituições que  já se 70 

adequaram quanto a essa solicitação, ele achava que poderia ser feita uma análise futura e mais 71 

detalhada para colocação em aprovação. Foi proposto por ele que os componentes do Núcleo 72 

de Acessibilidade e Inclusão - NACI, como Prof. Duane Maciel Gripp pudessem dar sua 73 

contribuição e que se possível ele poderia fazer uma explanação na próxima reunião do dia 21 74 

deste mês para assim ser colocado em votação. Prof. Reynaldo ratificou que seria bom um 75 

maior tempo para novas reflexões. Foi colocado em votação. Deliberação: 18 votos a favor e 1 76 

contra. Referendar: Foram votados em grupos, os editais de Pós-graduação e da Pesquisa e 77 

foram aprovados por unanimidade. O segundo grupo do resultado de processo seletivo e 78 

retificações foram aprovados por unanimidade. Para referendar os Projetos de Pesquisa, Prof. 79 

Reynaldo expôs sobre a mudança de cobrança da Funarbe, segundo ele todos os projetos terão 80 

que ser regulamentados de modo a atender a legislação vigente e que na reunião do próximo dia 81 

09, o CONSU deverá regularizar detalhadamente todo o procedimento. Prof. Wallans T. Pio 82 

lembrou a todos da necessidade de aumentar o envio de projetos e não fugir a essa necessidade 83 

da universidade. Prof. Evandro Mendonça sugeriu que para a falta de uniformização nos 84 

procedimentos seria bom a implementação de um sistema como o da defesa implementado no 85 

SIGA. Foram referendados os projetos de pesquisa em execução financiados pela Fapemig e 86 

gestados pela Fundaepe: (APQ-03093-15 – Márcia Maria Oliveira Lima, APQ-03435-15- 87 

Marcelo Luiz de Laia, APQ-02127-15- Marcos Lobato Martins, APQ-03370-15- Maria Letícia 88 

Ramos Jorge, APQ-00523-15- Eduardo de Jesus Oliveira, APQ-02459-15 – Cristiane F. Fuzer 89 

Grael,  APQ-01823-15- Ana Cristina Lacerda, APQ-01823-15 Paulo de S. Costa Sobrinho, 90 

APQ-004415-16-Jaqueline Marasi da Silva, MPR-00687-26 – Geórgia F. Barros, APQ-01436-91 

15- Fabiano Trigueiro Amorim,  APQ- Luciana de Michelis Mendonça, OET-00394-16, 92 

Ricardo Cardoso Cassilhas, OET-00336-16- Janir Alves Soares, MPR-00711-15- Harriman 93 

Aley Morais, OET-00913-15- Maria Letícia Ramos Jorge, APQ-01172-14 – Letícia Carolina T. 94 

Pádua,  APQ- 01099-14- Marcus Alessandro de Alcântara, APQ-01013-4 – Rogério Arruda, 95 

APQ- 00699-14- Marcus Vinícius C. Guelpeli). Deliberação: 18 conselheiros aprovaram e 01 96 
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se absteve. Homologação: Foram homologados por unanimidade os itens 1 e 2 e foi solicitado 97 

pelo presidente a homologação também das atas de defesa que não foram enviadas juntamente 98 

com a pauta, todos presentes acataram e foram homologadas as atas de defesas de dissertação 99 

para obtenção do título de mestre dos programas de pós-graduação em: Ciências 100 

Farmacêuticas: Philipe Dias de Ávila, Lays Fernanda Nunes; PMPG em Ciências 101 

Fisiológicas: Gabriela Silva Educação: Adalvan Soares de Oliveira, Edson Batista de Sena, 102 

Ismar Batista Ramos, Luna Ceci Oliveira Cantuária, Mara Christiane Pimenta, Salvador Soares 103 

de Melo Júnior; Produção Vegetal Adriana de Souza Rocha; Saúde, Sociedade e Ambiente: 104 

Thiago de Souza Moreira;. Homologação das atas de defesas de tese para obtenção do título de 105 

doutor dos programas de pós-graduação em: PMPG em Ciências Fisiológicas – Doutorado: 106 

Mariana Aguiar de Matos. Homologação das atas de defesas de monografia para obtenção do 107 

especialista em Ensino de Geografia: Viviane Cristina de Paula. Foi também aprovado a 108 

retificação do Edital da Especialização em Geografia, que conforme explicação do presidente 109 

do conselho essa retificação ad referendum foi assinada nesta data e teria que ser referendada 110 

ainda nesta reunião. Nada mais havendo para se tratar, o prof. Reynaldo Campos Santana 111 

agradeceu a presença de todos e deu por encerrada a reunião. Eu, Virgínia Geralda Batista, 112 

Secretária do CPPG/UFVJM, lavrei a presente ata que, se aprovada, será assinada por todos os 113 

membros presentes.xxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxx 114 
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